

---

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realiza el cómputo y validación de las opiniones recibidas en las dos mil 427 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) que se instalaron este domingo para la jornada presencial de la consulta sobre presupuesto participativo. Al cierre de la jornada de opinión, los paquetes fueron trasladados a las 33 Direcciones Distritales del **IECM**, en donde se realiza la captura de información para que, a más tardar, el 19 de agosto concluya el cómputo y validación de resultados de las MRO. [El Universal \(sitio\)](#) ; [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [La Prensa \(Sitio\)](#) ; [Ovaciones \(sitio\)](#) ; [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

En la Ciudad de México, el Instituto Electoral llevó a cabo la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, registrando una participación del 4%, equivalente a 11,705 ciudadanos. **Patricia Avendaño Durán**, consejera presidenta del Instituto, anticipó la finalización del cómputo y validación de resultados para mañana, con la emisión de la constancia de proyectos ganadores programada para el 20 de agosto. Durante la sesión extraordinaria, **Avendaño Durán** instó a reformar la Ley de Participación Ciudadana para asegurar la rendición de cuentas y la transparencia en el uso de recursos de los presupuestos participativos por parte de las alcaldías. [Canal 8.1 Heraldos TV](#) ; [El Universal \(sitio\)](#)

En sesión extraordinaria registrada la noche del domingo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** informó de los resultados de la Consulta de Presupuesto Participativo de la capital del país que en este año tiene una bolsa de 2 mil millones de pesos, que, aunque calificó como positivo, amplio y diverso, tuvo una participación escasa. La consejera **María de los Ángeles Gil Sánchez** agradeció a los ciudadanos que participaron en este ejercicio, pero también a quienes lo hicieron posible. [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#)

En la Ciudad de México, se llevó a cabo la jornada presencial de la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, donde la ciudadanía eligió cómo destinar 2 mil millones de pesos para proyectos comunitarios. La votación se realizó en 2.477 mesas receptoras de opinión, organizadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Entre las iniciativas propuestas destacan la mejora de infraestructura, la recuperación de espacios verdes y la seguridad. Vecinos como Estefanía y Beatriz expresaron la importancia de participar, a pesar de señalar prácticas de compra de votos. El Instituto Electoral reportó la recepción del 100% de las mesas, con 35 incidentes menores registrados. [107.9 Horizonte](#) ; [El Universal \(sitio\)](#)

El ejercicio de Presupuesto Participativo en la Ciudad de México concluyó con una baja participación ciudadana, registrando 295,594 emisiones de opinión de un total de 7,323,682 personas con derecho al voto. La consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, Erika, destacó la importancia de este ejercicio y la disposición del instituto para colaborar con autoridades, academia, sociedad civil, medios de comunicación y ciudadanía para mejorar el proceso. A pesar de la baja participación, se instalaron todas las casillas necesarias para el ejercicio. [88.9 Noticias](#) ; [100.1 Stereo Cien](#) ; [Reforma.com \(sitio\)](#)

Chilangos que votaron ayer en la Consulta del Presupuesto Participativo consideraron que fue difícil elegir un sólo proyecto, ya que todo les hace falta: desde renovación de banquetas, rehabilitación de módulos de vigilancia y el mantenimiento de espacios públicos como parques y alumbrado. Todas

estas propuestas forman parte de los 13 mil 357 proyectos de mejoramiento urbano inscritos por los capitalinos para este año ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Como casi siempre sucede, muy desangelada resultó la elección de la consulta del Presupuesto Participativo. Poca gente acudió emitir su punto de vista sobre los más de 13 mil proyectos que ayer se pusieron a consulta y para los que destinarán más de dos mil millones de pesos. Es una lástima porque estas propuestas inciden directamente en la vida de los habitantes de las colonias y deberían tener una mayor participación. Es de reconocer el trabajo realizado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, pero es un tema del que no se logra avanzar por el desinterés vecinal. Ahora lo que viene es que en las 16 alcaldías se ejecuten las obras en tiempo y forma. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

En el marco de la consulta de Presupuesto Participativo 2025, se reportaron dos detenciones de mujeres. Según el último informe del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, de una lista nominal de 73 millones de electores, solo 295 mil ciudadanos participaron, lo que representa apenas el 4 por ciento de la población electoral. [100.1 Stereo Cien](#)

En el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, los consejeros también pisotean la Constitución, aunque la consejera presidenta **Patricia Avendaño** "sólo" se asigna 10 mil pesos más que Brugada, mientras sus compañeros Erika Estrada, Melisa Guerra, **María de los Ángeles Gil**, **Cecilia Hernández** y **Ernesto Ramos** no tienen empacho en cobrar 62 mil pesos por encima de lo debido, 145 mil en total. [La Jornada de Veracruz VER \(sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) está a punto de vivir su último acto en la forma en que la conocimos durante tres décadas, pues este martes se celebrará la última sesión del pleno, con lo que concluirá un modelo institucional que marcó la vida pública del país desde 1995. Se trata de un hecho histórico que cierra una etapa de la justicia mexicana y abre paso a un futuro aún incierto, tras una cuestionada reforma constitucional en materia judicial que culminó con la primera elección de jueces, magistrados y ministros, quienes iniciarán labores el próximo 1 de septiembre. [La Paradoja CHIH \(sitio\)](#)

En las semanas previas a la elección judicial del 1o de junio, circularon en todo el país miles de acordeones o guías de voto con diversas combinaciones posibles de candidaturas, pero en más del 70 por ciento se repetían los nombres de las cinco mujeres y los cuatro hombres que ganaron la elección. Hugo Aguilar, el candidato más votado y quien se perfila para ser el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aparece en 36 de las 51 combinaciones impresas en acordeones; Lenia Batres, la mujer más votada, aparece en 37 versiones de acordeón. [Proyecto Puente SON \(Sitio\)](#)

En entrevista, Javier Martín Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y abogado constitucionalista, expresó su opinión sobre la propuesta del magistrado Reyes Rodríguez Mondragón de anular las elecciones judiciales del 1 de junio debido a la distribución sistemática de acordeones financiados ilegalmente. Reyes argumenta que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación probablemente votará en contra de la nulidad, como ha ocurrido en casos anteriores, debido a la captura política de tres magistrados que deciden a favor de los intereses del gobierno. Destaca que la Constitución establece claramente que las elecciones pueden ser

anuladas si se utilizan recursos de procedencia ilícita, lo cual, según él, está comprobado en este caso. Reyes elogia el proyecto de Mondragón como bien fundamentado, pero es escéptico sobre su aceptación debido a la influencia política en las decisiones de la Sala Superior. [90.5 Imagen](#)

## REFORMA ELECTORAL

---

El ex diputado federal César Augusto Santiago pidió que en la nueva legislación electoral se elimine la excesiva regulación, se combatan las tómbolas en la selección de candidatos, se eviten los tráfugas en los partidos y no se busque la permanencia del partido hegemónico. En una misiva dirigida a la Presidenta Claudia Sheinbaum, a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y a legisladores federales, el ex priista dijo que la reforma debe buscar mejorar la calidad de la democracia mexicana, no mantener el status quo. [Reforma.com \(sitio\)](#)

El pronto emplazamiento que la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral deberá hacer a toda la sociedad a fin de que sus integrantes, de manera individual o colectiva, se pronuncien para cambiar y transformar principalmente las normas que rigen las consultas populares, los sistemas de representación de la ciudadanía en los órganos colegiados, los métodos de votación y de procesamiento de los resultados, el régimen de partidos políticos y la institución y organización de las autoridades electorales son un reto democrático para todos, como lo establece el reciente decreto que la Presidencia de la República publicó en el Diario Oficial de la Federación el lunes 4 de agosto. [La Jornada \(sitio\)](#)

En México, cada seis años se abre la puerta para formar un nuevo partido político. Nos encontramos ahora en ese periodo. De acuerdo con la regulación actual, solo en el mes de enero del año siguiente a una elección presidencial, se permite la formación de nuevas agrupaciones políticas que compitan en las elecciones. Algo que puede cambiar muy pronto con la nueva Reforma Electoral. [El Financiero \(Sitio\)](#)

Los estatutos de Morena proscribieron el nepotismo. Y la reforma electoral en ciernes podría también acabar con la reelección consecutiva. Mier Velasco solo podría optar por una posición local dentro de dos años... pero el gobernador se ha expresado tajantemente en contra: nadie que comparta sus apellidos podrá participar en los próximos procesos electorales. [López Dóriga \(Sitio\)](#)

La discusión en torno a la reforma político-electoral planteada por la presidenta Claudia Sheinbaum crecerá en intensidad en los próximos meses. Aunque ha quedado claro que la iniciativa no se enviará al Congreso este año, existe la expectativa de que sea presentada en el primer periodo ordinario de 2026. El tiempo apremia: si se busca que las elecciones de 2027 se realicen bajo nuevas reglas, los cambios deberán estar promulgados a más tardar en junio del próximo año. [Nación 321 \(Sitio\)](#)

La democracia mexicana se encuentra en un momento decisivo. La reforma electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum es más que oportuna: es pertinente e impostergable para revitalizar nuestras instituciones democráticas y fortalecer la calidad de nuestra vida pública. [Quadratín México \(sitio\)](#)

Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), enfatizaron que de cara a una reforma electoral, más allá de eliminar diversos elementos que han formado parte de los procesos democráticos del país por décadas, se deben perfeccionar algunas tareas de este instituto, llegar a consensos, así como

poner reglas específicas para la organización de elecciones, en especial la judicial. [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#)

En una entrevista con Víctor Hugo Michel, director editorial de Milenio Televisión, Pablo Gómez, titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, abordó los desafíos que enfrenta la democracia mexicana y su visión sobre la próxima reforma electoral. Gómez afirmó que el sistema electoral actual está "agotado" y necesita una renovación que refleje el cambio en la participación y conciencia ciudadana, especialmente desde 2018. Destacó la necesidad de modificar el sistema de partidos, señalando que la actual relación entre poder, partidos y gasto público es insana. [Milenio Noticias 8 a 9](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

---

En Bosque Residencial del Sur, en la Alcaldía Xochimilco, se registró una escena inusual en una consulta de Presupuesto Participativo: vecinos haciendo fila para votar. La alta participación la provocó un proyecto de ciclovía que dividió a los colonos, pues mientras unos están a favor, otros la rechazan. Se trató de la única iniciativa sometida a votación, pues otras cinco fueron desechadas por el Comité de Evaluación de la Alcaldía. [Reforma.com \(sitio\)](#)

## INE

---

El Instituto Nacional Electoral (INE), en colaboración con el Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional), presentó el proyecto Fortalecimiento de los ecosistemas de integridad electoral para la protección de la democracia en América Latina, desafío: Violencia política digital de género. Durante el acto inaugural, la Secretaria Ejecutiva del INE, Claudia Arlett Espino, a nombre de la **Consejera Presidenta**, Guadalupe Taddei Zavala, aseguró que la violencia política contra las mujeres en redes sociales es un fenómeno que se denuncia cada vez con más frecuencia y que, cuando las mujeres deciden lanzarse a la arena política, enfrentan desafíos tradicionales y también ataques en línea que buscan silenciar sus voces. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, ha expresado su confianza en que el presupuesto propuesto para el año 2025, que representa un 57% menos en comparación con el ejercicio actual, sea aprobado por los legisladores. Taddei ha instado a los miembros del Consejo General del INE a votar sobre el presupuesto en la sesión programada para este lunes. [Canal 2 Las Estrellas](#)

## TEPJF

---

Este martes marca la última sesión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación antes de la implementación de la reforma judicial impulsada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, programada para el 1 de septiembre. Esta reforma traerá consigo la reducción de miembros en la Suprema Corte, pasando de 11 a 9 ministros. Además, se renovarán 9 magistraturas en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 15 en las Salas Regionales, 5 en el Tribunal de Disciplina Judicial, 464 en los circuitos y 386 juezas y jueces de distrito. [Milenio Noticias 8 a 9](#)

A partir del 1 de septiembre, se implementarán cambios significativos en el Poder Judicial de México, con la reducción de once a nueve ministros en la Suprema Corte de Justicia. Además, se llevarán a cabo nueve renovaciones en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 15 en las salas regionales, cinco en el Tribunal de Disciplina Judicial, 464 en circuitos y

386 en juzgados de distrito. En total, se registrarán 881 relevos en diversas instancias del Poder Judicial. [Milenio Noticias 6 a 7](#)

CDMX

---

A tres meses del asesinato de dos colaboradores de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, persiste la falta de información pública por parte de las autoridades locales y federales. A pesar de la expectativa mediática, no se han divulgado detalles significativos sobre el avance de las investigaciones, lo que ha generado especulaciones sobre la posible falta de datos concretos. Se presume que se están llevando a cabo labores de inteligencia, incluyendo detenciones y análisis de videos, tanto públicos como no divulgados. Sin embargo, la ausencia de información clara sobre posibles detenidos sugiere una carencia de avances en la investigación. [104.1 Radio Fórmula](#)

CONGRESO LOCAL

---

El Congreso de la Ciudad de México recibió la iniciativa de Reforma Constitucional en Materia de Cuidados y buscará evitarse la espera de seis meses para su aprobación. La mañana del sábado, Donceles acusó recibo en su Oficialía de Partes la propuesta que presentó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada; ese mismo día se publicó en un número de la Gaceta Parlamentaria. Sin embargo, la propuesta de ley secundaria -correspondiente al Sistema de Cuidados en sí- no fue recibida por el Legislativo. [Reforma.com \(sitio\)](#)